

Confédération Compagnonnages Européens — Europäische Gesellenzünfte (C.C.E.G.)

Dachverband der Wandergesellen

Kontaktinformationen für interessierte Handwerksgesellen



Confédération Compagnonnages Européens — Europäische Gesellenzünfte (C.C.E.G.)

7 rue Petit

F-75019 Paris

Frankreich

www.cceg.eu

Mitglieder

- Federation Nationale Compagnonnique des Metiers du Batiment = FNCMB (Frankreich)
- Union Compagnonnique Des Devoirs Unis (Frankreich / Schweiz)
- Vereinigung der rechtschaffenen fremden Zimmer- und Schieferdeckergesellen Deutschlands
- Gesellschaft der rechtschaffenen fremden Maurer- und Steinhauergesellen (Deutschland)
- Freie Vogtländer Deutschlands
- Fremder Freiheitsschacht (Deutschland)
- Rolandschacht (Deutschland)
- CUK Naverne (Skandinavien)

Entstehungsgeschichte

„[...] Auf der europäischen Ebene kam es schon 1952, bei der 2000-Jahrfeier von Paris, zu Kontakten mit den französischen Gesellenvereinigungen, die es dort in ähnlicher Form von alters her gibt. Diese Kontakte wurden im Herbst des gleichen Jahres in Hamburg vertieft, nachdem [die] Vereinigung der rechtschaffenen fremden Zimmer- und Schieferdeckergesellen sowie die rechtschaffenen fremden Maurer- und Steinhauergesellen, die französischen Compagnons zu einem Gegenbesuch eingeladen hatten. Das erfreuliche Resultat war das 1. Europatreffen der reisenden Handwerksgesellen 1953 in Luxembourg, das trotz einiger damals noch üblicher Pannen, ein großer Erfolg wurde. Deutsche und französische Gesellen waren ohne Vorbehalte brüderlich vereint!

Es folgten weitere Treffen im Jahre 1958 in Hamburg, 1963 in Kopenhagen unter Teilnahme der skandinavischen Gesellenverbände. Bei dieser europäischen Zusammenkunft sagte der damalige dänische Außenminister Per Haekkerup:

„Die reisenden fremdgeschriebenen Handwerker waren die ersten echten Europäer!“

Die vierte Versammlung fand 1968 in Versailles und Tours statt, bei der es zur Gründung der „Europäischen Gesellenzünfte“ (C. E. G.) kam.

Die Gründungsmitglieder waren:

- a.) Die rechtschaffenen fremden Zimmer- und Schieferdeckergeresellen Deutschlands.
- b.) Die rechtschaffenen fremden Maurer- und Steinhauergesellen Deutschlands.
- c.) Der Dachverband vielgereister Skandinavier, Skandinavische Gesellen. - SBH.
- d.) Nationaler Verband der Gesellen der Bauberufe und angeschlossener Zweige - FNCMB.
- e.) Gesellenvereinigung der Gesellen „Tour de France de Devoirs Unis“ - UC.

Der erste gewählte C.E.G.- Präsident war Jørn Petersen rechtschaffener fremder Zimmerer. Beim 5. Europatreffen (Generalversammlung) 1973 in Neuenburg/ Schweiz wurde Peter Schwarzbich rechtschaffener fremder Zimmerer als 2. Präsident für fünf Jahre gewählt.

1978 fand das 6. Europatreffen in Hamburg statt, wo ein weiteres Mitglied bei der C.E.G. aufgenommen wurde und zwar die „Fédération du Métiers et du Bâtiment Belgiens“ [FCMB]. Präsident wurde der Franzose Luis Marguet. Am 21. Mai 1980 kam es in Basel/ Schweiz zu einer außerordentlichen Generalversammlung, bei der die Rolandsbrüder, Freiheitsbrüder und die Freien Vogtländer, nach ihrer Antragsstellung, der C.E.G. beitraten.

Bei dem Europatreffen 1983 in Brüssel/ Belgien, wurde von der Generalversammlung beschlossen, die C.E.G. umzubenennen und zwar mit dem Zusatz: „Confédération“. Es heißt jetzt also: „Confédération Compagnonnages Europäische Gesellenzünfte (C.C.E.G.)“.

Die weiteren Europatreffen fanden 1988 in Lyon/ Frankreich, 1993 in Nürnberg, 1998 in Genf/ Schweiz, 2003 in Rennes/ Frankreich und 2008 in Odense/ Dänemark statt.

Seit diesem Treffen gab es einschneidende Veränderungen für den C. C. E. G.-Vorsitz (Rotationsgesellschaft) und die alle fünf Jahre stattgefundenen Europatreffen der europäischen Gesellen, werden in diesem großen Rahmen nicht mehr organisiert.“

Text: www.rechtschaffene-zimmerer.de/selbstdarstellung.html

Der Dachverband vielgereister Skandinavier, Skandinavische Gesellen (SBH) und die Fédération du Métiers et du Bâtiment Belgiens (FCMB) sind inzwischen aus der C.C.E.G. ausgetreten.

Die skandinavischen Gesellen sind durch CUK Naverne wieder vertreten.

2013 gab es ein Treffen der C.C.E.G. in Morchard (Frankreich) und 2017 in Genf (Schweiz).